

Hommage à Roger Larose

Le 6 novembre 2005, décédait à l'âge de 95 ans, notre collègue Roger Larose dont la longue et fructueuse carrière s'est étendue sur plus de 70 ans. Après avoir obtenu son B.A. au Collège Ste-Marie, il entreprend des études à la Faculté de pharmacie et obtient, en 1934, son diplôme professionnel. Ouvert aux choses de l'esprit, il fréquente les cours d'Édouard Montpetit et d'Esdras Minville qui lui permettent d'obtenir un diplôme en sciences sociales. Il n'est pas étonnant, vu son caractère, qu'il participe aux activités de l'Association générale des étudiants de l'Université (AGEUM) soit à titre de président, soit à titre de rédacteur du Quartier Latin. Dans la même foulée, il participe à la création de l'Association des diplômés de l'Université à laquelle il apporte, au fil des ans, des contributions significatives.

Au plan professionnel, il décide d'entreprendre en 1936 une carrière de représentant médical pour la firme pharmaceutique Ciba, devenue par la suite Ciba-Geigy Canada Limité, où il gravit les échelons jusqu'à celui de Président directeur-général. Parallèlement, il contribue, à titre de professeur à la leçon et de chargé d'enseignement, au développement de la Faculté de pharmacie dont il occupe, en 1960, le poste de doyen. L'influence de Roger Larose, à la direction de l'Université, se manifeste en 1965 alors qu'il est nommé membre du Conseil des gouverneurs; puis, à l'occasion de la mise en place de la nouvelle charte (1967), il devient membre du Comité exécutif de l'Université. Le recteur Roger Gaudry lui confie, en 1969, le poste de vice-recteur à l'administration qu'il occupe jusqu'en 1979. Il y joue alors un rôle clé notamment dans l'entente intervenue entre l'Université et le Modérateur de la Faculté de théologie au sujet du statut universitaire des prêtres laïcisés.

Actif dans plus d'un milieu, Roger Larose est récipiendaire de nombreuses distinctions dont celle que lui confère (1973) l'Ordre du Canada en l'accueillant à titre d'Officier. Ouvert à tous les secteurs culturels, Roger Larose se retrouve, notamment, à la Direction de l'Orchestre symphonique de Montréal (OSM) et à celle de l'Association des Musiciens, tout en participant activement aux manifestations artistiques de la région montréalaise. Homme d'une rare élégance à tout point de vue, Roger Larose a su, ayant pris sa retraite, maintenir de fructueux contacts avec les milieux qu'il avait animés antérieurement. Un homme de grand calibre vient de nous quitter; il laisse un vide qu'il ne sera pas facile de combler.